

# VOS TÉMOIGNAGES



## QUELQUE PART EN BELGIQUE, ILS RACONTENT...

**IMPORTANT** : nous publions ici certains des témoignages recueillis via le **formulaire en ligne**  <https://voices.obspol.org/> avec l'accord des victimes et après avoir modifié leur identité. Pour certains, des éléments pouvant révéler leur identité ont toutefois été volontairement laissés inchangés, lorsque leur témoignage a déjà été publié dans les media ou sur internet, et ce avec l'accord de leur auteurice.

---

B.

« Je me suis senti sali dans ma dignité  
puisque accusé à tort de quelque chose que  
je n'ai pas commis, juste parce je suis  
noir »

B. attend tranquillement sa maman dans la voiture quand il est pris à  
partie par des policiers pour des raisons fantaisistes qu'il démonte une à  
une, mais qui lui vaudront pourtant 3 PV si les policiers maintiennent  
leur version...

« Un policier et son collègue qui a refusé de donner son nom, m'ont interpellé rue X. alors que j'étais assis tranquillement sur le siège passager du véhicule de ma maman qui s'est rendue à un rendez-vous médical. Ils m'ont interpellé clairement sur le faciès en me demandant : "*Que faites vous ici ?*" Je leur ai répondu : "*J'attends ma maman*". Ensuite j'ai demandé : « *qu'est-ce qu'il se passe ?* » Ils m'ont dit qu'ils ne savaient pas si je volais la voiture ou pas.

Clairement, c'est malheureusement du racisme. Je leur ai demandé : « *Ai-je une tête de voleur?* » Ils m'ont répondu : « *Ah on ne sait pas*". Je leur ai dit que c'est du racisme. Ils m'ont alors répondu: « *Ouais c'est ça* ». Je ne faisais que leur répéter que j'attendais ma maman tranquillement dans la voiture et que je ne dérangeais personne. À aucun moment, ils ne m'ont dit quelque chose qui justifiait mon interpellation. Je leur ai ensuite demandé leur nom et leur station de police afin de m'y rendre pour déposer une plainte.

J'ai ensuite donné ma carte d'identité. Ils ont vérifié. Ils ont vu que tout était en ordre. Ils m'ont dit que je manquais de respect et que j'ai refusé d'obtempérer. Ce qui n'est pas vrai. Ce n'est qu'à la fin, que M. Z. a subitement prétendu, par abus de pouvoir, que la voiture était mal garée alors que l'objet de mon interpellation n'était nullement lié à la façon dont le véhicule était garé car la voiture était bien garée. J'ai pris la photo qui le confirme.

Ces policiers ont eu à mon égard une attitude diffamatoire puisqu'ils m'ont suspecté de voleur alors même que j'étais sagement assis sur le siège passager du véhicule de ma maman et que je ne dérangeais absolument personne. Je me suis senti sali dans ma dignité puisque accusé à tort de quelque chose que je n'ai pas commis, juste parce que je suis noir. N'est ce pas un délit de faciès? J'ai alors pris le nom d'un des officier pour faire valoir mes droits et dénoncer ces faits injustes et arbitraires.

Ils m'ont dit que je recevrais trois PV. Un pour refus d'obtempérer. Un pour manque de respect. Et un parce que la voiture est mal garée. Tout est faux. Je n'ai ni manqué de respect, ni utilisé de mots injurieux, ni fait preuve d'agressivité, ni refusé d'obtempérer et la voiture était bien garée. Je ne faisais que répéter que je n'ai rien fait. Je veux que ces PV injustes basés sur du mépris et du racisme soient retirés.

Nous attendons de la police qu'elle soit exemplaire et bienveillante. Ce que j'ai vécu aujourd'hui m'a sidéré; dès le début de mon interpellation, leur attitude ainsi que leurs propos ont été très offensifs et humiliants ce qui n'est pas normal. Cette situation est le signe d'un profond mal-être au sein d'une corporation censée être proche de ses concitoyens. »